COMUNICADO a la Opinión Pública Servicio Paz y Justicia - Costa Rica - SERPAJ – CR Frente Nacional de Pueblos Indígenas - FRENAPI

Pablo Sibar, en la noche del 14 de mayo se comunicó con nosotros al SERPAJ – CR y al FRENAPI, fecha de la primera agresión a golpes, en el Brujo, cerca del margen del Río Grande de Térraba, al Sur del país, le recomendamos la visita al Hospital y la denuncia judicial. Estamos solicitando, además, la intervención de la Contraloría de Servicios del Poder Judicial, ya que en Pérez Zeledón no hay Médico Forense a tiempo completo, nombrado por la Corte, sino que existe una Médico General, que con referencia del Centro Médico respectivo y por acumulación de trabajo realiza su "valoración" forense, varios días después de ocurridos los hechos, así "determina" el grado de las lesiones ó daños sufridos en casos como este; todo contra toda garantía e inmediatez de la prueba, pues a Pablo lo enviaron, el 15 de mayo, con esa Médico General (que no es Forense), para una cita los primeros días de junio, casi un mes después de la agresión, cuando los golpes se han sanado ó invisibilizado.

En la misma semana, en Macho Monte (parte del Territorio Teribe), suceden nuevos hechos de agresión y "hostigamiento" contra Pablo, donde varios agresores, lo persiguen con cuchillos para matarlo. Pablo Sibar líder indígena teribe, actualmente miembro del "Grupo Teribe Los Doce", y, además es miembro de la Coordinación Nacional del FRENTE NACIONAL DE PUEBLOS INDIGENAS – FRENAPI. En esa condición, Pablo ha participado de varias denuncias, acciones directas y movilizaciones por la defensa de su Tierra / Territorio y de Derechos Indígenas (Marchas, Vigilias, Foros, etc.).

El SERPAJ – CR y el FRENAPI, le informa a la comunidad nacional e internacional. La presión por los Derechos Humanos de los Pueblos Indígenas ha venido creciendo en estos Territorios, desarrollándose cada vez una mayor confrontación, racista y violenta, como la ocurrida el pasado 21 de febrero en el mismo territorio de Térraba, donde vive Pablo, cuando un grupo de NO indígenas, acompañados por algunos indígenas -que han renunciado a su lucha - agredieron de manera ilegal al movimiento de Teribes (Jóvenes – mayores – niñas /os - mujeres y hombres) que permanecían en el Colegio de Térraba, reclamando el cumplimiento de las leyes, específicas de educación en territorios indígenas; la "turba y la violencia", fue animada por mismos funcionarios educativos (no indígenas), con declaraciones y arengas públicas, terminando esta agresión con más de veinte indígenas heridos de sangre, dentro del Colegio de Térraba; mientras tanto, a unos cuantos metros, la policía miraba sin intervenir, sino hasta que se consumaron los actos delictivos de los agresores, que siguen impunes.

Esto no es casual, en los últimos años, los Térrabas, se han organizado y movilizado en contra de la manipulación y la imposición de las políticas del Estado Gobierno, así como de la usurpación de sus tierras por parte de NO indígenas, logrando la paralización de la construcción de viviendas para NO indígenas dentro del Territorio y la salida del territorio de maquinaria del estatal Instituto Costarricense de Electricidad – ICE, que ha venido imponiendo la construcción del Proyecto Hidroeléctrico, PH – Diquís, sin información ni Consulta, como obliga el Convenio 169 de la OIT y Ley Indígena. Esto ha afectado los negocios de muchos.

Junto a Pablo, han recibido amenazas el compañero Enrique Rivera, también miembro Coordinador del FRENAPI, y, miembro del SERPAJ – CR, junto a otros /as líderes teribes, que participan en el movimiento por la Autonomía Indígena y en contra del PH -.Diquís, muchas /os de ellas /os, fueron parte del movimiento de febrero pasado en el Colegio de Térraba.

Ya de por si en la Zona Sur de Costa Rica, en los Territorios Indígenas de Salitre (Bribri) y Ujarrás (Cabécar) - vecinos a Térraba- existe fuertes conflictos por problemas de Tierras / territorio, del uso de los recursos naturales (agua – madera – tajos ilegales p.ejm), con agresiones y hostigamientos permanentes. Actualmente están amenazados compañeras/os como Carmen Villanueva de Ujarrás y Sergio Rojas de Salitre (este último ha sufrido agresiones físicas y verbales); los dos líderes de sus territorios y también miembros del FRENAPI, desde el 2003. Ambos, se han enfrentado a los NO indígenas y al Gobierno/ Estado, en la lucha por el respeto a sus Derechos Indígenas, como la recuperación de la Tierra, defensa de los recursos naturales, nombramientos de autoridades propias, ó contra la imposición de Proyectos de "desarrollo" y políticas públicas que sin consulta a sus pueblos. Por

esas razones han tenido que denunciar en distintas Instancias administrativas y judiciales a empresas privadas, personas No indígenas, e incluso a funcionarios públicos de las estatales CONAI – DINADECO y MINAET, así como a la Municipalidad de Buenos Aires, entre otras, por negarse a reconocer el derecho específico y especial que protege no sólo los habitantes, como Comunidades indígenas, sino sus Territorios como unidades económico – culturales y espirituales de estos pueblos.

La mayoría de estos líderes, soportan además, denuncias en su contra, por parte de **No indígenas** que usurpan sus territorios, muchas veces con falsas acusaciones para mantenerlos ocupados y desgastarlos, distrayéndolos de sus tareas en defensa y protección de sus Derechos Humanos, en sus territorios.

Por eso la Agresión al compañero Pablo, no podemos verla aislada, ni como un asunto específico, sino como parte de esta escalada de agresiones y violaciones contra las poblaciones indígenas, de las que son parte desde hace tiempo, grupos de NO indígenas, con acción y omisión de autoridades del Estado Costarricense.

El SERPAJ – CR, como miembro y acompañante junto al FRENAPI, rechazamos y repudiamos esta violencia y agresiones injustas, en contra el compañero Pablo Sibar y de las agresiones cometidas contra otros /as indígenas de Costa Rica; así como denunciamos el hostigamiento a las comunidades y líderes, que mantienen particulares, empresas y funcionarios públicos dentro de los territorios indígenas, amedrentándolos e impidiendo con ello la libertad y el ejercicio pleno de todos sus derechos humanos como pueblos y como personas individuales.

Solicitamos investigar todos estos actos hostiles, que amenazan e intimidan a las Comunidades Indígenas y en especial, sus líderes naturales, pues mientras persistan, se permitirá mayores agresiones y actos de arrebato de sus derechos y garantías.

Responsabilizamos al Estado / Gobierno de Costa Rica, en sus Poderes Públicos, en especial a la Presidenta de la República, por estas agresiones ó cualquier acto violento que se cometa contra las personas indígenas de estos pueblos; recordándoles que como Defensores y Defensoras de Derechos Humanos, tienen una protección especial, por tratados internacionales de la ONU y del Sistema Interamericano de Derechos Humanos, especialmente por las Resoluciones de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, que obligan y vinculan al Estado Costarricense.

El SERPAJ – Costa Rica, junto al FRENAPI y otras Organizaciones, seguiremos luchando por la Autonomía de estos Pueblos Indígenas, por la vigencia plena de todos sus Derechos fundamentales, en la seguridad de que estas amenazas y hostigamientos NO nos van a amedrentar para seguir en esta misma lucha, que es legítima, justa y que busca construir una sociedad, más inclusiva, diversa y pacífica. / 29 Mayo 2012.

ALTO A LA VIOLENCIA, LAS AMENAZAS Y AGRESIONES EN TERRITORIOS INDIGENAS!

RESPETO A LA AUTONOMÍA Y TODOS LOS DERECHOS INDIGENAS!

Solicitamos su solidaridad –

Escriba a la Presidencia de Costa Rica: <u>despachopresidenta@casapres.go.cr</u> Copia a <u>frenapi@yahoo.com.mx</u> y al <u>serpajcostarica@gmail.com</u>

SERVICIO PAZ Y JUSTICIA COSTA RICA



"Queremos la Paz, Trabajamos por la Justicia"

FRENTE NACIONAL DE PUEBLOS INDIGENAS